

Columbia, Estados Unidos. Escribió célebres ensayos político-literarios, como “La caída del liberalismo amarillo” (1972) y “Confidencias imaginarias de Juan Vicente Gómez” (1979). También es autor de los estudios históricos “El Táchira y su proceso evolutivo”; “Apuntes para la historia cultural de Venezuela”; “Caudillos y masas en Bolivia”; “El proceso político venezolano del siglo XIX”; “Coro, raíz de Venezuela”; “Manuel María Montañez, el prisionero imaginario”; “La obra histórica de Caracciolo Parra Pérez”; “Venezuela y la Primera Guerra Mundial”; “Pocaterra, actor y testigo de una época”; “Aspectos de la evolución política de Venezuela en el siglo XX”; “Rómulo Betancourt en la historia de Venezuela”; “Los héroes y la historia”; “Individuos de número”.



Hugo Chávez Frías.

HUGO CHÁVEZ FRÍAS

Período de mandato: 2 de febrero de 1999 - Actualidad

Partido Político: Movimiento V República – Socialismo Unido

Nació en Sabaneta, Barinas, el 28 de julio de 1954. Cursó sus estudios primarios y secundarios en su ciudad natal y prosiguió su formación superior en la Academia Militar de Venezuela, de donde se graduó con el grado de Subteniente en el año 1975. Es licenciado en Ciencias y Artes Militares, rama Ingeniería, mención Terrestre. Ocupó diferentes comandancias en las Fuerzas Armadas Nacionales. Es fundador del Movimiento Bolivariano Revolucionario, surgido en 1982. Tomó parte en la operación militar Ezequiel Zamora en 1992, permaneciendo luego prisionero en la cárcel de Yare entre 1992 y 1994. Una vez liberado, fundó el Movimiento V República. Se presentó como candidato presidencial por esta agrupación política para las elecciones de diciembre de 1998.



Academia Militar de Venezuela.

Apenas asumió la presidencia de la República, convocó a referéndum para que la ciudadanía decidiera sobre la formación de una Asamblea Nacional Constituyente. La respuesta positiva del pueblo impulsó el objetivo de crear una nueva Constitución que reemplazara a la anterior, que consideró caduca. El 25 de julio de 1999 se celebraron las elecciones para designar a los miembros de la Asamblea; los candidatos favorables al presidente Chávez obtuvieron el mayor triunfo. Algunas modificaciones realizadas sobre la Carta Magna venezolana incluyeron:

Chávez se opuso a ceder ante las exigencias de los empresarios, sindicatos y partidos de oposición.

- Modificar por decreto el nombre del país a República Bolivariana de Venezuela.
- Establecer la unicameralidad del Poder Legislativo.
- Aprobar el derecho a voto a los militares.
- Reconocer los Derechos Humanos.
- Reconocer a los pueblos indígenas.
- Consagrar los poderes ciudadano y electoral

Más tarde, Chávez convocó a elecciones con la intención de legitimar los poderes públicos, dando comienzo al proceso denominado "Megaelecciones" que se concretó el 30 de Julio del 2000. En dichas elecciones volvió a ser Presidente electo de la República. Reconfirmado de este modo en el cargo, continuó con su proceso de transformación profunda del país. Para ello, tomó medidas como la de desplazar a los partidos políticos tradicionales, declarar en emergencia el Poder Judicial, disolver el Congreso Nacional y designar nuevos miembros al Consejo Nacional Electoral y a la Corte Suprema de Justicia. También constituyó un nuevo Congreso Nacional y la Asamblea Nacional Constituyente, e incorporó a los militares golpistas a las Fuerzas Armadas.



En la ONU.

A lo largo de toda su gestión, Chávez se opuso a ceder ante las exigencias de los empresarios, sindicatos y partidos de oposición, que se manifestaron con un paro de 24 horas el 9 de diciembre de 2001 y otro paro indefinido a partir del 9 de abril de 2002. La huelga contó con el apoyo de los empleados de la nómina mayor de PDVSA. El día 11 de abril, los líderes de la oposición dirigieron su marcha hacia el Palacio Presidencial de Miraflores. Allí se produjo un fuerte enfrentamiento entre adherentes y opositores, derivando en un golpe de Estado que derrocó a Chávez por dos días. A su retorno, el presidente inició un proceso de diálogo con la oposición, con la mediación de la Organización de los Estados Americanos (OEA). Los trabajadores petroleros despedidos fueron restituidos

En su nueva gestión de gobierno nacionalizó la empresa Compañía Anónima Nacional de Teléfonos de Venezuela (CANTV)

en sus puestos, aunque poco después volvieron las protestas opositoras. Los sindicatos y otras organizaciones convocaron a un nuevo paro general que fue apoyado por los medios de comunicación, la Iglesia católica y diversos partidos políticos tradicionales de derecha y de izquierda. La huelga se prolongó por tiempo indefinido pidiendo la renuncia de Chávez; ante su negativa, el paro se mantuvo por sesenta y dos días.

Chávez decidió poner en marcha una política de programas sociales desde 2003, llamados "misiones" y abocados a diferentes áreas de la vida social. A partir de 2005, mediante la Ley de Tierras aprobada por decreto, aprobó la expropiación de latifundios y tierras para otorgarlas a trabajadores. Fue reelegido en las elecciones del 3 de diciembre de 2006.



Hugo Chavez Frías.

Asumió su tercer mandato el 10 de enero de 2007. En su nueva gestión de gobierno nacionalizó la empresa Compañía Anónima Nacional de Teléfonos de Venezuela (CANTV) y la Electricidad de Caracas (EDC). Ante su negativa de renovar la concesión del Canal 2, surgieron manifestaciones populares. A fines del 2007 se resintieron las relaciones diplomáticas entre Venezuela y Colombia por el Acuerdo Humanitario, cuando Chávez aceptó mediar en la Operación Emmanuel con España.

Presentó una nueva propuesta de reforma de la Constitución que logró ser aprobada. Creó el Partido Socialista Unido de Venezuela y consiguió frenar la fuga de capitales mediante la creación de la Comisión de Administración de Divisas (CADIVI). De este modo, detuvo la devaluación del bolívar. En diciembre de 2008 propuso un nuevo referéndum para enmendar la Constitución en cuanto al número de reelecciones presidenciales, que también se aprobó por referéndum.